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Entrevista a Aznar en la Cadena Cope, 01.09.15 

 
Carlos Herrera: Como han pasado los años… 

José María Aznar: Bueno, 23 años no es nada… 

 

C. H.: En 23 años ha sido usted líder de la oposición, después presidente del 
Gobierno, expresidente y ahora en otras labores... ¿Nostalgia por los años 
pasados o satisfacción plena por ellos? 

J. M. A.: Razonable satisfacción. Serví durante muchos años a España siendo 
líder de la oposición, la serví como presidente del Gobierno y la procuro servir 
ahora en otras actividades. A España siempre se la puede ayudar, intentar 
colaborar y cooperar, desde muchos ámbitos y desde distintas actividades e 
iniciativas. 

 

C. H.: Ahora mismo, ¿usted siente la tentación de emitir algún tipo de 
comunicado o toma de posición ante circunstancias políticas concretas como 
por ejemplo las elecciones catalanas del 27 de septiembre?  

J. M. A.: Lo hice a finales del mes de junio en una entrevista importante en un 
diario nacional, el diario ABC, y ahí fijé una posición política que no tengo que 
cambiar. Sigo muy preocupado por esas elecciones, pero son unas elecciones 
autonómicas y hay que darles ese carácter autonómico, aunque algunos quieran 
darle un carácter secesionista o refrendario o plebiscitario. Lo que importa es 
saber que en ningún caso España se va a romper y constatar, desgraciadamente, 
que Cataluña se está desgarrando cada día un poco más debido a la 
irresponsabilidad de los dirigentes que se están comportando con esa gravísima 
falta de lealtad y de respeto. 

 

C. H.: ¿Usted escribiría una carta a los catalanes también en un medio de 
comunicación como el señor Felipe González? 

J. M. A.: Yo he dicho tantas veces lo que pienso al respecto que no considero 
necesario escribir una carta. Todo el mundo sabe cuál es mi posición. Y en todo 
caso los secesionistas también se encargan de recordarla, ya sabe usted que en 
el argumentario secesionista lo que se dice es que si no ganan ellos gana la 
España de Aznar, entendiendo la España de Aznar como la España 
constitucional, la España de la concordia, la España constructiva, la España del 
progreso y la España del consenso. Esa es una manera que tienen ellos de 
plantear las cosas. Yo estoy presente en esa campaña desde hace mucho tiempo 
y desde la fundación que presido y desde tantas actividades e intervenciones 
que he tenido se sabe muy bien cuál es mi posición.  
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Por lo tanto, me parecen muy bien las cartas que se escriban y les doy la 
bienvenida, sobre todo si son cartas que rectifican posiciones muy equivocadas 
de años atrás y mantenidas también en cartas años atrás. 

 

C. H.: Elecciones generales, no más allá del mes de diciembre, teóricamente… 
¿Gana, cree usted, el PP en los últimos metros?  
 
J. M. A.: Deseo que lo haga. El PP tiene un problema esencial de recuperación de 
millones de electores que por distintas razones se han sentido distanciados del 
partido. Si el PP consigue recuperarles muy probablemente ganará las 
elecciones, porque en este momento el panorama que tiene enfrente es un 
panorama de inconsistencia, por una parte, y de fragmentación, por otra. Yo 
creo que lo que se llama la izquierda en España es una mezcla de inconsistencia 
y fragmentación muy poco tranquilizadora para un país que tiene por delante 
una década extraordinaria en términos de prosperidad, de progreso y de 
influencia en el mundo si hacemos lo que tenemos que hacer y si nos aplicamos 
a hacerlo con seriedad, con rigor, con disciplina y con mucho orden y mucho 
sentido de lo que significan nuestras obligaciones. También hace falta decir eso 
y hablar de eso en España. 
 
 
Para finalizar José María Aznar ha deseado “muchísimo éxito” al presentador en 
su nueva etapa en COPE y ha señalado que “espero que también desde ahí se 
me desee a mí y a mi nueva iniciativa -porque el 14 de septiembre arrancamos el 
máster del Instituto Atlántico de Gobierno-, que es el primer máster de una 
empresa educativa nueva que se ha creado en España porque en España se 
pueden hacer muchas cosas desde la iniciativa privada para ayudar al país. 

 

 


